



Herbert Armstrong avait RAISON SUR L'ALLEMAGNE

LA CLEF
DE DAVID

LA TROMPETTE

Herbert Armstrong avait raison sur l'Allemagne

L'Europe s'arme pour la Troisième Guerre mondiale, et l'Allemagne ouvre la voie. L'histoire et la prophétie indiquent qu'une Allemagne réarmée constituera une menace mortelle pour le monde. Découvrez ce que dit la Bible sur le réarmement de l'Allemagne.

- Stephen Flurry
- [09/01/2026](#)

Transcription de la Clef de David

Compilation d'actualités et de chefs d'État :

Le soutien à l'Alternative pour l'Allemagne n'a jamais été aussi élevé.

Le correspondant Evan Willimans enquête sur la popularité croissante de la nouvelle droite allemande. Aujourd'hui, l'AfD est le parti de l'avenir. Il attire une nouvelle génération. Il veut que l'Allemagne prenne la direction de l'OTAN. Marqués par le passé nazi de leur pays, les Allemands ont embrassé le pacifisme après la guerre froide. Les dépenses de défense se sont effondrées au point que certains soldats achetaient leurs propres équipements. Mais l'invasion massive de l'Ukraine par la Russie, et les pressions persistantes du président Donald Trump pour que l'Europe assume davantage sa propre défense, a changé la donne. Aujourd'hui, l'Allemagne s'empresse de se réarmer. L'Allemagne a toujours prétendu exporter des armes de manière responsable, selon des règles strictes et complexes, mais les choses sont en train de changer. Je pense qu'il est grand temps que l'Allemagne change de stratégie. Nous sommes à l'ère du réarmement massif ; l'industrie allemande de l'armement est en plein essor et ses armes se retrouvent dans des pays du monde entier.

Nous connaissons les points chauds. Nous connaissons les lacunes. Nous connaissons les enjeux. Et nous sommes maintenant prêts à agir.

Voici ma position sur l'Europe : je veux voir une Europe forte. Je n'ai d'autre vision pour l'Europe, seulement qu'elle soit forte.

Les décennies de la Pax Americana sont largement révolues pour nous en Europe, et aussi pour nous en Allemagne. Il n'existe plus tel que nous l'avons connu.

L'ère de l'indépendance de l'Europe doit être inarrêtable. Et nous avons encore du pain sur la planche. Le Conseil européen de cette semaine doit faire face à la réalité du moment, la réalité d'un monde devenu dangereux et transactionnel, un monde de guerres, un monde de prédateurs. La réalité de ce monde signifie que nous, Européens, devons nous défendre et compter sur nous-mêmes. La paix d'hier a disparu. Nous n'avons pas le temps de nous laisser aller à la nostalgie. Ce qui compte,

c'est la manière dont nous faisons face à aujourd'hui. Nous ne pouvons pas nous permettre de laisser les visions du monde des autres nous définir. L'Europe doit être responsable de sa propre sécurité. Nous n'avons plus le choix, c'est essentiel.

Trop de gens croient que le temps joue en notre faveur. Ce n'est pas le cas. Le temps de l'action est venu.

Herbert W. Armstrong :

Et certains d'entre nous, mes amis, sommes conscients non seulement de ce que nous voyons en Europe, mais nous connaissons aussi ce qui est prophétisé. Nous savons ce qui est prophétisé à s'élever en Europe. Et nous savons quelle est la seule et unique nation d'Europe capable de la dominer, d'être le cœur économique et industriel de toute l'Europe, sans lequel il n'y aurait ni stabilité ni force. Un corps humain ne peut vivre sans son cœur, et le corps économique et militaire qui doit donner nouvelle vie à l'Empire romain (la chose que les Américains soupçonnent le moins), ne peut vivre sans son cœur. Et son cœur est l'Allemagne.

L'Europe se réunira et se constituera en un nouvel empire, une union politique, avec une seule monnaie, une seule force militaire, un seul gouvernement. Elle perd confiance dans le parapluie militaire protecteur des États-Unis. Et elle désire mettre sur pied sa propre force militaire afin de se défendre elle-même. Ce qu'elle veut, c'est une union politique. Ce qu'elle veut c'est une force militaire commune. Ce qu'elle veut, c'est devenir une grande puissance mondiale.

L'ancien Empire romain ressuscitera. Peu de gens y croient, car les gens ne croient plus ce que dit la Bible. Vous allez être obligés à vivre tout cela, en être les témoins, et vous serez obligés à reconnaître que c'était Dieu qui l'a prédit. Progressivement, et désormais à un rythme toujours plus rapide, une nouvelle puissance se développe dans l'ombre, une nouvelle puissance mondiale dont le public se doute le moins, que le monde ne perçoit pas encore et n'imagine pas. Pourtant, elle se développe en Europe exactement comme prophétisé, un Empire romain ressuscité. Regardez ce qui se passe, mes amis ! C'est la prophétie, c'est ce que dit la Parole de Dieu ! Les États-Unis n'ont rien gagné à faire de la Russie un allié. Il suffit de se pencher sur l'histoire. Voyez si les États-Unis obtiennent quoi que ce soit en bâtiissant les États-Unis d'Europe. Vous verrez qu'il s'agit d'un monstre de Frankenstein qui va se retourner contre Washington et détruire les États-Unis. La plupart d'entre vous le verront. Vous vous souviendrez de ce que j'ai dit, et vous reconnaîtrez que j'ai parlé par l'autorité de Jésus-Christ.

Stephen Flurry :

Herbert Armstrong avait raison au sujet de l'Allemagne ! Sa prophétie emblématique s'accomplit juste sous nos yeux !

Bonjour à tous et bienvenue dans ce nouvel épisode de la *Clef de David*. Nous avons beaucoup à dire dans l'émission d'aujourd'hui. Certains d'entre vous se souviennent peut-être d'une émission il y a deux semaines dans laquelle j'ai attiré l'attention sur cet article de l'*Atlantique* intitulé « La nouvelle machine de guerre allemande ». Et je suis obligé à évoquer ce sujet de nouveau, car depuis cette émission, nous avons vu des articles partout sur l'Allemagne et ses efforts pour se réarmer. Un grand nombre de ces articles parlent d'une course à l'armement pour construire cette nouvelle machine de guerre, et personne ne semble s'en alarmer ! En fait, la plupart des commentateurs l'encouragent. L'administration Trump, aux États-Unis, l'encourage. Washington se réjouit de cette évolution.

Cet article du *Wall Street Journal*, « Après une génération de paix, l'Europe demande à ses citoyens de se préparer à la guerre ». C'est un message alarmant en soi. *Se préparer à la guerre ?* Aux États-Unis, l'on ne cesse de parler de « paix éternelle ». Nous entendons toutes sortes de choses sur la fin des guerres, et pourtant les dirigeants européens disent, écoutez, nous devons nous préparer à ce qui arrive. Nous devons nous préparer à la guerre. C'est un état d'esprit assez différent. Et là encore, cela correspond à ce que feu Herbert Armstrong a dit pendant des décennies ! Il est mort en 1986. Il est mort il y a 40 ans, et les extraits dans lesquels vous l'avez entendu en introduction datent des années 1960, 1970 et 1980. L'Europe va s'unir ! Elle va s'unir politiquement, elle va s'unir économiquement, elle va avoir une monnaie unique. Et ils auront une armée européenne. L'armée a été la dernière composante à se développer, et c'est désormais chose faite, l'Allemagne prenant les devants, ce dont M. Armstrong a également parlé. Vous l'avez entendu dans la séquence d'ouverture.

Toujours dans l'article du *Wall Street Journal* : « Les responsables européens de la sécurité émettent maintenant un message qui aurait été inimaginable il y a une décennie. » Il y a une décennie, l'on n'aurait même pas imaginé une telle chose ! C'est ce que dit le *Wall Street Journal*. Le continent doit se préparer au conflit, à la guerre ! Ce n'est pas un message qui annonce l'établissement de paix dans le monde entier et en Europe. C'est tout le contraire.

On peut y lire : « Il se passe rarement une semaine sans qu'un gouvernement européen, un chef militaire ou un responsable de la sécurité ne prononce un discours sinistre avertissant le public qu'on se dirige vers une guerre éventuelle avec la Russie. Il s'agit d'un changement de ton profond pour un continent qui s'est reconstruit après deux guerres mondiales en claironnant un message d'harmonie et de prospérité économique commune. » C'est ce qu'on peut lire dans de nombreux articles : ils ont reconstruit le continent. En fait, les États-Unis y ont beaucoup contribué également. Certains des articles soulignent comment l'Allemagne a adopté le « pacifisme » depuis la Seconde Guerre mondiale. Et maintenant, tout d'un coup, cela doit changer, parce qu'il y a la menace de Poutine d'une part, et puis d'autre part, il y a bien sûr Donald Trump, et il abandonne l'OTAN, il veut rapatrier ses forces qui sont en Europe, donc nous n'avons pas le choix ! Ce sont les mêmes points de discussion dans tous les articles, mais il n'y a que cela. Qu'en est-il de l'histoire de l'Allemagne ? Qu'en est-il même de l'histoire récente, du siècle dernier ? Personne ne semble s'en préoccuper.

En 1932, Winston Churchill a dit qu'il y avait une pression pour laisser l'Allemagne se réarmer. C'était à peine 15 ans après la Première Guerre mondiale, et les gens affirmaient que l'Allemagne voulait juste être sur un pied d'égalité. Et Churchill a dit non,

l'Allemagne veut plus que cela, elle veut dominer. C'est son histoire. Churchill avait le courage de dire la vérité, et on ne voit pas beaucoup de gens aujourd'hui qui ont le même courage comme Churchill.

Comme je l'ai dit, les gens se comportent comme si la Seconde Guerre mondiale était de l'histoire ancienne ! Et même si elle était ancienne, il y a toujours quelque chose à apprendre de l'histoire. Mais nous ne parlons que de l'histoire qui remonte à 80 ans. Ce n'est pas si ancien que ça, surtout par rapport aux autres époques d'histoire.

Cet article dit : « L'Allemagne s'est engagée à dépenser plus de mille milliards de dollars pour son armée et ses infrastructures au cours de la prochaine décennie, dans le but de créer la plus grande force conventionnelle d'Europe. » Est-ce quelque chose que nous devrions célébrer ? La plus grande force conventionnelle d'Europe, et cela se passe en Allemagne ?

Voici un autre article, tiré du National Interest. Je veux dire que les articles d'opinion sont d'accord avec l'état d'esprit qui se dégage du cœur de l'Europe. Le National Interest dit « Pourquoi l'Europe a besoin d'une économie de guerre » ! L'Europe veut organiser son économie comme en temps de guerre ! C'est ainsi que pensent les Européens. Ils attendent l'homme de Daniel 8. Ils ont besoin de leur homme fort, leur empereur. Mais l'on voit déjà l'empire se dessiner ! L'on voit l'union politique, économique. Et maintenant nous commençons à voir l'armée commune. Nous voyons tout ce que Herbert Armstrong prophétisa durant plus de 50 ans !

Dans l'émission d'il y a quelques semaines, nous avons parlé de notre livret *Il avait raison*, qui rassemble en un seul volume un grand nombre des prophéties emblématiques d'Herbert Armstrong. Cette semaine, nous souhaitons attirer l'attention sur deux brochures. Celle-ci, L'Allemagne et le Saint Empire romain, qui évoque le passé nazi de l'Allemagne. Le premier chapitre de ce livre évoque l'histoire récente. Mais ensuite, l'on remonte dans le temps et vous donne un aperçu général de l'histoire séculaire du Saint-Empire romain ! Et il y a aussi, bien sûr, ce petit livret classique, *Qui est, ou qu'est-ce que, la bête prophétique* ? Que signifient ces prophéties de Daniel 2 et Daniel 7, ou d'Apocalypse 13 ? Qu'en est-il de la femme qui chevauche la bête, décrite dans Apocalypse 17 ? Devons-nous rester dans l'ignorance sur ces prophéties ? Dans le premier chapitre d'Apocalypse, vous pouvez lire que ces prophéties concernent le temps de la fin ! Les derniers jours ! Ils sont plus que jamais d'actualité.

Pensez à ceux qui se moquaient des prophéties proclamées par Herbert Armstrong dans les années 1950, 1960 et 1970. Il est mort en 1986, et je suis sûr que certains ont cru que ces prédictions n'allaient pas se réaliser. Mais elles se réalisent maintenant ! Vous l'avez vu dans l'intro. Et puis l'*Atlantique* a titré « La nouvelle machine de guerre allemande ». Mais je suppose que les gens trouvent cela ennuyant, et replongent dans le sommeil.

Dans un autre article de presse, on peut lire : « Depuis trois ans, la guerre en Ukraine nous rappelle brutalement une vieille vérité : les guerres se décident en fin de compte par la production, pas par les promesses. Les munitions, les défenses antiaériennes, les drones, les pièces de rechange, la sécurité énergétique et la logistique comptent bien plus que les déclarations des sommets ou la rhétorique des alliances. » En ce moment, nous entendons en effet beaucoup de rhétorique. Mais en même temps, les usines en Allemagne commencent à se convertir, du moins en partie, en usines d'équipements militaires, en plus de produire des autos. C'est ce qui se passe ! Cela s'est produit juste avant la Seconde Guerre mondiale. Et croyez-le ou non, le monde entier y était favorable ! Churchill était isolé lorsqu'il tirait la sonnette d'alarme sur ce qui se passait en Allemagne.

Écoutez cette citation de Winston Churchill en 1932. Clip 2.

Winston Churchill :

Aujourd'hui l'on exige que l'Allemagne soit autorisée à se réarmer. Ne vous faites pas d'illusions. Ne laissez pas le gouvernement de Sa Majesté croire, et je suis sûr qu'il ne le croit pas, que l'Allemagne ne réclame qu'une égalité. Je crois que le terme raffiné est maintenant statut qualitatif égal ou, comme alternative, statut quantitatif égal par étapes indéfiniment reportées. Ce n'est pas ce que recherche l'Allemagne. Toutes ces bandes de robustes jeunes teutoniques, qui défilent dans les rues et sur les routes d'Allemagne avec, dans les yeux, la lumière du désir de souffrir pour leur patrie, ne recherchent pas de statut. Ils recherchent des armes et, lorsqu'ils les auront obtenues, croyez-moi, ils exigeront alors la restitution des territoires et des colonies perdus.

Stephen Flurry :

Ils sont à la recherche d'armes. De nombreuses nations sur Terre cherchent aujourd'hui à se doter d'armes. Si vous avez écouté le président Trump, vous remarquez que lorsqu'il parle de toutes ces guerres auxquelles il a mis fin, et de la paix qui fleurit partout, bien souvent dans le même discours il parle de l'armée américaine, de comment elle est la plus forte au monde, qu'elle n'a pas d'égal, et ainsi de suite. Pourquoi parle-t-il tellement des armes, et de la paix, en même temps ? C'est à peine compréhensible.

Je ferai un programme à ce sujet un jour, mais il y a au moins une douzaine d'écritures qui parlent des ambassadeurs ou des diplomates qui proclament la paix. Et la Bible nous avertit que, lorsqu'ils feront cela, une destruction soudaine s'ensuivra. Cela va se produire soudainement.

En 1932, Churchill fut accusé d'être paranoïaque, belliciste ou de vivre dans le passé parce qu'il avait tiré la sonnette d'alarme, comme vous venez de l'entendre. Et ce, 15 ans seulement après la Première Guerre mondiale. Vous voyez maintenant à quel point nous sommes endormis aujourd'hui, 80 ans après la Seconde Guerre mondiale. Les gens la considèrent comme de l'histoire ancienne. Ils croient qu'elle ne se reproduira plus jamais ! C'est ce qu'ils pensaient après la

Première Guerre mondiale : que jamais une nouvelle guerre pareille ne pouvait éclater. En fait, il y en a eu une, et elle fut bien pire que la Première Guerre mondiale.

Nous avons un numéro de la *Trompette* sur l'Europe qui se mobilise. Il s'agit du numéro de mai-juin de la *Trompette*. Si vous consultez notre site Internet, vous pouvez en demander un exemplaire gratuit. L'abonnement est tout à fait gratuit ! Cela vous donnera les nouvelles de demain aujourd'hui. Ainsi vous pouvez obtenir le point de vue de DIEU sur les actualités.

Nous avons parlé du monde qui s'arme pour la guerre ! Vous l'avez entendu dans l'intro ! L'Allemagne envoie des armes dans le monde entier ! Elle envoie des armes. L'industrie est en plein essor, comme indiqué dans l'intro. Tout le monde s'arme pour le conflit. Et les élites européennes disent qu'il faut se préparer à la guerre. Les articles d'opinion affirment également que l'Europe a besoin d'une économie de guerre.

Voici l'extrait d'un article de mon père dans la *Trompette* : « Ceux qui ont une connaissance de base de l'histoire militaire allemande devraient être effrayés par de telles déclarations ! » Il s'agit de la nouvelle machine de guerre allemande dans laquelle l'Allemagne investit des milliards et des milliards de dollars. Elle produit un armement très moderne et sophistiqué.

On peut lire : « Ceux qui ont une connaissance de base » devraient être effrayés. « L'Allemagne est effectivement en train de réinventer la nature de la guerre, et la prophétie biblique révèle qu'elle va soudainement déclencher la Troisième Guerre mondiale ! » Est-ce que c'est quelque chose dont nous devrions nous moquer, compte tenu de l'histoire récente du siècle dernier ? Les nations déclenchent en effet des guerres. Et dans le cas de celle-ci, elle a récemment déclenché plus de guerres que les autres nations. Ce n'est pas comme si l'Allemagne était la seule qui construit une armée puissante, mais considérons l'histoire. Comme le dit mon père, l'Allemagne moderne correspond à l'Assyrie biblique. Et comme le dit mon père dans cet article, l'Assyrie a l'habitude de déclencher de nombreuses guerres. Il n'y a pas que les première et seconde guerres mondiales. Considérez l'histoire, cela s'est produit à maintes reprises.

Je voudrais attirer votre attention sur quelques versets du livre d'Ésaïe, le prophète. Tout d'abord, Ésaïe 30 : 8. Remarquez ce que Dieu dit au prophète Ésaïe. Je ne me souviens pas de la date exacte de ce livre, c'est peut-être 700 ou 800 avant J.-C. Mais il écrit ces prophéties, et Dieu lui dit au verset 8 : « Va maintenant, écris ces choses devant eux sur une table, et grave-les dans un livre, afin qu'elles subsistent dans les temps à venir, éternellement et à perpétuité. » Dieu dit au prophète Ésaïe d'écrire ces prophéties afin qu'elles soient préservées pour notre époque aujourd'hui. C'est pour les derniers jours. Feu Herbert Armstrong, que vous avez entendu dans l'intro, disait qu'un tiers de la Bible est constitué de prophéties. Il s'agit d'événements futurs qui s'accompliront, et 90 pour cent des prophéties concernent les derniers jours. Elles sont pour le temps de la fin ! Et comme je l'ai dit, nous voyons ici la prophétie emblématique d'Herbert Armstrong. Elle est en train de se réaliser ! Elle arrive !

Remarquez maintenant le verset 9, après l'ordre d'écrire dans un livre : « Car c'est un peuple rebelle, ce sont des enfants menteurs, des enfants qui ne veulent point écouter la loi de l'Éternel, qui disent aux voyants : Ne voyez pas ! Et aux prophètes : Ne nous prophétisez pas des vérités, dites-nous des choses flatteuses, prophétisez des chimères ! En ce moment, on entend beaucoup de choses flatteuses, que ce soit de la part des religions, ou de l'administration américaine à Washington. L'on entend beaucoup de « choses flatteuses ». L'on dit que tout est tranquille, qu'on va vivre un « âge d'or ». Le 250^e anniversaire des États-Unis est à l'horizon. Et pendant ce temps, d'autres nations se préparent à la guerre ! C'est comme une tempête parfaite. Les Américains sont endormis. Ils ont un faux sentiment de sécurité. Et pendant ce temps, les dirigeants européens parlent d'un monde rempli de guerre, de prédateurs, il faut donc s'armer. Il faut le faire ! Nous n'avons pas le choix. Et les responsables américains, avec tous les commentateurs, y sont favorables et l'encouragent. L'on peine à croire ce qu'on voit. Or, si vous vous y connaissez un peu en prophétie biblique, c'est électrisant.

Lisons le verset 10 : « qui disent aux voyants : Ne voyez pas ! Et aux prophètes : Ne nous prophétisez pas des vérités, dites-nous des choses flatteuses, prophétisez des chimères ! » La nature humaine souhaite être trompée ! Elle préfère marcher dans les ténèbres spirituelles, comme le dit Jean 3 : 19. Nous préférions cela parce que nos actes sont mauvais. Nous ne voulons pas confronter nos péchés. Nous ne voulons pas nous repentir de nos nombreux péchés. Nous voulons donc que les prophètes nous disent que tout va bien se passer ! Que tout va se passer sans encombre, qu'il y aura de la prospérité et de la paix.

Remarquez Ésaïe 10, verset 5 : « Malheur à l'Assyrien, verge de ma colère ! La verge dans sa main, c'est l'instrument de ma fureur. » Il s'agit ici de la nation qui est à la tête des 10 rois prophétisés dans Apocalypse 17 : 12. Ils sont également prophétisés dans Daniel 2, avec la statue de Daniel 2. En parlant de cette nation à la tête de la septième et dernière résurrection du Saint Empire romain, Dieu l'appelle sa verge ou son bâton. C'est un instrument de punition ! Dieu l'utilise, il utilise ce bâton, dans quel but ? Au verset 6 nous lisons : « Je l'ai lâché contre une nation impie, je l'ai fait marcher contre le peuple de mon courroux, pour qu'il se livre au pillage et fasse du butin, pour qu'il le foule aux pieds comme la boue des rues. » Dieu envoie donc l'empire assyrien en tant que verge de Sa colère contre l'Israël hypocrite. Et bien sûr, vous devez connaître l'identité des nations israélites du temps de la fin, car il y en a plus d'une. Il n'y a pas que le petit Juda au Proche-Orient. Juda n'est qu'une tribu. Mais si vous connaissez ce qu'on appelle les « dix tribus perdues », vous savez qu'il existe d'autres tribus d'Israël sur Terre, et c'est vraiment une clé essentielle pour comprendre la prophétie biblique ! Et Herbert Armstrong en parle dans son livre, Les Anglo-Saxons selon la prophétie.

Dieu utilise cette verge pour corriger les nations israélites, et c'est une verge de colère. Ézéchiel 5 : 8 dit que Dieu est contre elles. Pourquoi ? Eh bien, il s'agit de nos péchés, de la façon dont nous vivons, de la fosse béante qui nous sépare de Dieu. Le péché nous sépare de Dieu, comme le souligne également Ésaïe 59 : 2.

Remarquez le verset 7 : « Mais il n'en juge pas ainsi, et ce n'est pas là la pensée de son cœur ; il ne songe qu'à détruire, qu'à

exterminer les nations en foule. »

Cette septième et dernière résurrection du Saint-Empire romain va détruire de multiples nations ! Et vous pouvez préférer les « choses flatteuses » ou les tromperies tant que vous le souhaitez, mais la réalité est tout autre. C'est ce que nous lisons dans Ésaïe 10 et Ésaïe 30. Vous pouvez aussi lire, dans Habacuc 1, que cet empereur aura un changement de pensée. Tout est là.

Il y a tant d'actualités allemandes que je n'ai pas le temps de toutes les aborder. Selon *Politico*, « Friedrich Merz place l'Allemagne dans une position inhabituelle : au premier plan ». En fait, l'Allemagne connaît bien cette position. Mais les élites européennes et les médias ont tous inventé un récit selon lequel l'Allemagne serait tout à fait pacifiste. Eh bien, l'Allemagne s'est-elle déjà repentie pour ce qui s'est passé lors de la Seconde Guerre mondiale ?

Il y a d'autres articles sur le renforcement de l'alliance entre l'Allemagne et le petit Israël au Proche-Orient ! Il est stupéfiant de constater que ces deux-là se rapprochent, compte tenu de ce qui s'est passé il y a 80 ans.

Comme je l'ai dit, il n'y a pas beaucoup de temps dans une émission de 30 minutes, mais pour creuser plus profondément dans les prophéties de Dieu, la parole certaine de la prophétie biblique, vous pouvez lire *Qui est, ou qu'est-ce que, la bête prophétique* ? par Herbert Armstrong, et aussi, *L'Allemagne et le Saint Empire romain*.

Restez donc à l'écoute afin de découvrir notre site internet. Demandez dès aujourd'hui les deux brochures, et aussi un abonnement gratuit à notre revue la *Trompette*.

Nous touchons à la fin de l'émission d'aujourd'hui. Merci de nous avoir suivi, et j'espère vous retrouver la semaine prochaine.

Toute nos publications sont disponibles gratuitement, sans frais et sans engagement de votre part. Demandez dès maintenant *Qui est, ou qu'est-ce que, la bête prophétique* et *L'Allemagne et le Saint-Empire romain*